



H. Cámara de Diputados de la Nación

2021 - Año de homenaje al premio Nobel de Medicina César Milstein”

Honorable Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA

Expresar enérgico repudio por la decisión del Gobierno Nacional de retirar a la República Argentina del Grupo de Lima, el día 24 de marzo del 2021.

EZEQUIEL FERNANDEZ LANGAN



H. Cámara de Diputados de la Nación

2021 - Año de homenaje al premio Nobel de Medicina César Milstein”

Honorable Cámara de Diputados de la Nación

Señor presidente:

El presente Proyecto de Declaración tiene como objetivo manifestar el repudio por la decisión del Gobierno Nacional de retirar a la República Argentina del Grupo de Lima, el día 24 de marzo del corriente año. Interrumpir el accionar argentino en la defensa de los derechos humanos y la búsqueda de una solución pacífica de la crisis política, económica y social que se vive en Venezuela desde hace más de seis años representa una medida errónea y desmedida, basada en fundamentos ideológicos y no pragmáticos ni bienintencionados. Asimismo, desacredita la posición de Argentina como uno de los más destacados denunciadores de los abusos por parte de gobiernos autoritarios, no sólo en la región, sino a nivel mundial y debilita la confianza en el país por parte de nuestras más importantes alianzas internacionales.

El Grupo de Lima, fue creado en el año 2017 con el objetivo de procurar una salida pronta a la grave situación humanitaria que vive Venezuela y es respaldado por más de diez países de todo nuestro continente: desde Canadá hasta Argentina, el compromiso por la defensa de los derechos humanos dotó al grupo de un valor e importancia únicos para hacer frente a la delicada situación venezolana. Desde su creación y siendo la única plataforma continental que tiene como objetivo central velar por el cumplimiento de los derechos humanos en Venezuela, desde el Grupo de Lima se ha trabajado profundamente para encontrar una solución dialogada a la grave situación social, económica y política que atraviesa el país caribeño.

De acuerdo al comunicado oficial publicado por la Cancillería, Argentina se retira del Grupo de Lima “al considerar que las acciones que ha venido impulsando el Grupo en el plano internacional, buscando aislar al Gobierno de Venezuela y a sus representantes, no han conducido a nada”. Así, los dichos de las autoridades del Ministerio de Relaciones Exteriores desacreditan el trabajo del Grupo y agrede a las convicciones defendidas por sus miembros en la búsqueda de elecciones libres y transparentes, la liberación de los presos políticos, la asistencia a los sectores más vulnerables y la provisión de soluciones rápidas que brinden la merecida paz y prosperidad a la población venezolana.

Nuevamente, es preocupante ver cómo el gobierno socava la legitimidad de nuestro país y nuestro férreo compromiso por la defensa de los derechos humanos, obviando nombrar la violación de los mismos en el comunicado oficial. En un día de memoria y justicia para nuestra historia, como lo es el 24 de marzo, es lamentable que se anuncie el

abandono de una de las plataformas que más ha trabajado a nivel regional por encontrar una salida rápida y ordenada a la crisis humanitaria vivida en Venezuela.

Venezuela necesita y continuará necesitando del compromiso profundo de la región y la comunidad internacional, algo que desde el Grupo de Lima se ha llevado a cabo desde sus inicios.

Es por lo expuesto, Señor Presidente, que solicito se acompañe el presente proyecto de repudio.

EZEQUIEL FERNANDEZ LANGAN